

Die sozialistische Umwälzung auf dem Lande, die in der Deutschen Demokratischen Republik durchgeführt wird, ist von großer internationaler Bedeutung. Zum ersten Male in der Geschichte wird der Beweis erbracht, daß auch in einem hochindustrialisierten, ehemals imperialistischen westeuropäischen Lande der Leninsche Genossenschaftsplan der einzig richtige Weg der sozialistischen Umgestaltung des Dorfes ist.

XIV

Die Deutsche Demokratische Republik ist der erste Staat in der deutschen Geschichte, der die hervorragende Rolle der Intelligenz würdigt und ihr den gebührenden Platz einräumt. Die deutsche Intelligenz besitzt große humanistische und wissenschaftliche Traditionen. Sie hat der Welt hervorragende Wissenschaftler, Dichter und Künstler geschenkt, deren Namen aus der Geistesgeschichte der Menschheit nicht wegzudenken sind.

In der Vergangenheit wurde die deutsche Intelligenz durch die herrschenden Klassen mißbraucht, und viele ihrer besten Geister wurden aus der Heimat vertrieben. Karl Marx, Friedrich Engels, Albert Einstein, Thomas und Heinrich Mann, Johannes R. Becher, Bertolt Brecht und viele andere mußten Deutschland verlassen. Diese fluchwürdige Politik wird heute vom klerikal-militaristischen Adenauer-Regime fortgesetzt. In unwürdigster Form wurden und werden Wissenschaftler und Geistesschaffende, zum Beispiel Atomphysiker, die sich gegen die Atomaufrüstung wandten und für den Frieden eintraten, brüskiert und beleidigt.

Nur in der Deutschen Demokratischen Republik, dem Staat der Arbeiter und Bauern, hat die Intelligenz eine wirkliche Heimstätte. In der herrschenden Arbeiterklasse besitzt die Intelligenz einen starken Verbündeten und den Garanten der persönlichen Freiheit, des Arbeitsplatzes und der vollen Entfaltung ihrer geistigen Fähigkeiten und individuellen schöpferischen Kräfte. Zum ersten Male kommen die großen Leistungen der Intelligenz in vollem Maße dem Volke zugute. Es hat sich ein neues Verhältnis zwischen Arbeiterklasse und Intelligenz entwickelt. In den volkseigenen Betrieben und wissenschaftlichen Institutionen entsteht eine neue, höhere Form des Bündnisses der Arbeiterklasse mit der Intelligenz, die sozialistische Gemeinschaftsarbeit. Sie ist